

trabajos de preparación de un Diccionario de Ciencias Sociales en lengua española. La orientación general que informará al Diccionario será determinada por un Comité de expertos, que se ha reunido en Río de Janeiro en octubre. Para la continuación de estos trabajos, la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales, espera una ampliación de los créditos necesarios, que será acordada en la XI Conferencia General de la Unesco.

Investigaciones económicas en la U. Católica

El instituto de Investigaciones Económicas, dependiente de la Facultad de Comercio y Ciencias Económicas de la Universidad Católica de Valparaíso, que orienta sus actividades principalmente hacia el estudio de los asuntos relacionados con la economía y comercio marítimos, está realizando, en unión con profesores y alumnos de la Escuela de Negocios de la Universidad, un estudio de los aspectos más importantes del comercio marítimo que desarrollan las empresas navieras de la zona.

Otros temas de investigación que tiene iniciados, se refieren a la racionalización de la recepción de pasajeros en el puerto de Valparaíso; estudio de las características de la movilización colectiva entre Valparaíso y Viña del Mar; anteproyecto de contabilidad agrícola y modernización de los sistemas contables de la Universidad.

Creación de una Facultad de Medicina

El Consejo Universitario y el Directorio de la Universidad Austral, han acordado recientemente la creación de una Facultad y Escuela de Medicina. Se espera que el primer curso comience a funcionar en marzo de 1960, con una matrícula limitada, ya que la debida atención de los alumnos exige laboratorios, bibliotecas y personal, de los que por el momento hay disponibilidad reducida. Previo examen de admisión, se recibirá un máximo de 20 alumnos.

Para el cargo de Decano de la nueva Facultad, ha sido designado el Dr. Roberto Barabona Silva, y para el de Director de la Escuela, el Dr. Italo Caorsi.

NOTICIAS UNIVERSITARIAS DEL EXTERIOR

ESTADOS UNIDOS

Notas bibliográficas

Los 14 libros de notas de Alexis de Tocqueville serán publicados en breve en una versión inglesa, por la Yale University Press, en un tomo que llevará por título "Journey to America". Los libros de notas fueron usados por Tocqueville como material para su libro "Democracy in America", considerado como obra clásica en su género. La Universidad de Columbia acaba de publicar un catálogo, en el cual se describen alrededor de 300 colecciones de manuscritos pertenecientes a la biblioteca de la Universidad, que ha despertado el interés de los eruditos, dado el valioso material histórico que contienen.

Curso de Ingenieros Internacionales de la Universidad de Michigan

Un nuevo plan para los ingenieros que proyectan trabajar con empresas internacionales, ha sido creado por la Facultad de Ingeniería de la Universidad del Estado de Michigan. Según este plan, el estudiante recibirá la enseñanza usual relacionada con su profesión, pero al mismo tiempo seguirá cursos de idioma, historia, economía, geografía y política del país, en el cual ha de trabajar. El curso de Ingeniería para el Servicio Internacional durará 5 años, durante el cual el ingeniero recibirá no sólo su grado de bachiller en ciencias, sino también el de bachiller en artes.

Descubrimiento arqueológico

La Universidad de Harvard anuncia que un grupo de arqueólogos de las universidades de Harvard y Boston, acaba de descubrir un antiguo bautisterio cristiano entre las ruinas de Sardis, Turquía Occidental. Se trata del primer descubrimiento importante efectuado durante esta temporada por el grupo de arqueólogos americanos.

El edificio del bautisterio estaba situado en una larga hilera de tiendas romanas, y parece que este edificio tuvo ese carácter antes de ser convertido en recinto religioso. Tiene 2 cruces esculpidas sobre inscripciones paganas anteriores. En el terreno se encontró además, una fuente bautismal de mármol y frente al bautisterio hay una antigua residencia cristiana primorosamente amoblada que se descubrió el año pasado, y que todavía se sigue excavando.

REPUBLICA FEDERAL ALEMANA

Colaboración alemana al programa de ayuda técnica de la Unesco

Dentro del programa de ayuda técnica, la Unesco envía constantemente científicos y pedagogos como profesores universitarios y asesores de los gobiernos, a los países en desarrollo. Actualmente 6 universidades y escuelas técnicas superiores han destacado profesores para prestar su experiencia y conocimientos en programas aplicados en Egipto, India, Pakistán, Filipinas, Uruguay y Túnez. Las especialidades son las siguientes: Física nuclear, Hidráulica, Geofísica, Documentación científica, Química y Arquitectura.

Cincuentenario de los Albergues para la juventud

Acaba de celebrarse el cincuentenario de la obra alemana de los albergues para la juventud, en el castillo de Altena, el primer albergue permanente establecido en 1909. Hoy los albergues en la República Federal y en Berlín Occidental, registran anualmente unos 8 millones de pernoctaciones. Los jóvenes tienen a disposición para sus viajes y excursiones 72 mil camas. Según el último informe, han hecho uso de estas posibilidades 427.488 estudiantes extranjeros.

HOLANDA

Textos tibetanos para la Universidad de Leyden

La Organización Holandesa de Investigación Científica Pura, ha concedido un subsidio para la compra de una colección de textos tibetanos editada en Japón, al Prof. J. W. Jong, catedrático de Budismo y Tibetano en la Universidad Estatal de Leyden. Esta adquisición está destinada a la biblioteca de la Universidad. Se trata de una colección de 151 tomos, cuya mayoría versa sobre el Budismo, pero que contiene también trabajos sobre gramática, teoría de la poesía, lógica, cronología, medicina, etc., escritos en la India, traducidos entre los siglos VIII y XVII al tibetano.

Una Universidad para Rotterdam

La Comisión de Enseñanza Superior de Rotterdam ha presentado un informe recomendando la creación de una Universidad en esa ciudad. Fuera de las razones escolares, económicas y culturales que la hacen imprescindible, la Comisión sostiene la idea de que es conveniente alejarse de la pauta tradicional en la creación de la nueva universidad, sin abandonarla por completo. Sin embargo, aconseja el establecimiento de una Facultad Literaria, en la que se enseñen idiomas modernos; Facultades científicas a base de ciencias básicas con especialización profesional posterior, y la fundación de una Facultad de Teología Protestante y Católica, tal como existe en algunas universidades alemanas. Estima fundamental, por último, la formulación de un plan docente y de intercambio académico con otras universidades estatales o privadas o con escuelas técnicas superiores.

URSS

Estudios médicos

Actualmente hay en la URSS 360 mil médicos, o sea, 17 para cada 10 mil habitantes. Sus estudios duran 6 años, excepto en los Institutos de Estomatología y Farmacia —estudios comprendidos entre las especialidades médicas— que son de 5 años. La enseñanza se imparte a través de los cursos, trabajos prácticos en laboratorios y cátedras, y en la etapa de práctica que comienza desde el primer año. Durante los 2 primeros años, los estudiantes sirven en hospitales o policlínicas, donde ayudan a los enfermeros; en el tercer año, trabajan como auxiliares médicos; y a partir del 5º año, hacen la práctica médica propiamente tal. El 6º año está prácticamente dedicado a esta etapa en la especialidad elegida.

Universidades populares en Uzbekistán

En Bukhara, Uzbekistán, han comenzado los cursos de la Universidad Popular de la Cultura. Más de 500 obreros y empleados se han matriculado en las facultades de música y de arte dramático. El Uzbekistán cuenta actualmente con más de 150 universidades de este tipo, donde varios millones de trabajadores pueden profundizar sus conocimientos de música, pintura, historia y arte.

FRANCIA

Becarios extranjeros

Según estadísticas de 1958, 1.779 becarios y técnicos extranjeros han efectuado en Francia estudios o prácticas de cooperación técnica; 357, bajo los auspicios de las Naciones Unidas y organismos especializados, y 1.422, gracias a becas de la Cooperación Técnica bilateral. Estos becarios y técnicos han efectuado sus estudios o prácticas en las Escuelas Superiores, Universidades, Centros de Investigación y grandes empresas semipúblicas o privadas.

MEXICO

Donaciones a la Universidad de Nuevo León

Para impulsar los estudios sobre Civilización Contemporánea y financiar parcialmente las actividades del Centro de Investigaciones Económicas y Sociales, de la Facultad de Economía de la Universidad de Nuevo León, la Fundación Rockefeller y el Gobierno de Holanda, han concedido un subsidio de 800 mil pesos mexicanos. El curso de Civilización Contemporánea figura en la licenciatura de Economía y constituye una introducción a las ciencias sociales.

Reunión de Rectores de las Universidades mexicanas

Durante la reunión celebrada en julio recién pasado, por los Rectores de las Universidades y Escuelas de Enseñanza Superior mexicanas, se trataron diversos problemas que afectan a estos institutos. El aumento de los subsidios federales, la preparación del profesorado, intercambio de maestros y estudiantes, y la coordinación de los planes de estudio y el fomento de las becas, figuraron entre los temas principales, considerados durante la conferencia.

ITALIA

Estudiantes extranjeros

Según las últimas estadísticas disponibles, durante el curso académico 1955-56, se matricularon 2.089 estudiantes extranjeros, más 739 asistentes a cursos libres, provenientes de unos 70 países. Las Facultades más solicitadas fueron las de Ciencias Matemáticas, Físicas y Naturales, Medicina, Ingeniería, Medicina Veterinaria, Farmacia, Arquitectura y Economía. Durante el curso anterior, 194 estudiantes extranjeros obtuvieron sus diplomas en diversas Facultades.

ISRAEL

Donaciones para investigaciones médicas

En los últimos meses el Instituto Nacional de Salud de los EE. UU., ha hecho dos donaciones para investigaciones a la Escuela de Medicina de la Universidad Hebrea de Jerusalem. Una de 92 mil dólares para investigaciones de cirugía cardíaca, y otra de 27 mil 600 dólares para el estudio de trasplantes de córneas.